
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DA PARAÍBA

ATA Nº 13 / 2024 - MPPGAV (11.00.56.01)

Nº do Protocolo: 23074.082932/2024-42
João Pessoa-PB, 22 de Setembro de 2024

ATA DA REUNIÃO - COLEGIADO PPGAES - 06 DE SETEMBRO DE 2024

No dia seis de setembro de 2024, às 09h30min., na sala de Reuniões do Centro de Educação da
UFPB, em ato ordinário, se reuniu o Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Políticas Públicas,
Gestão e Avaliação da Educação Superior - PPGAES, do Centro de Educação - UFPB, como de
costume, para deliberar sobre as demandas e atividades do Programa. A reunião foi convocada para
discutir os pontos de pauta a seguir: 1) Informes; 2) Criação de Comissão de Credenciamento e
Recredenciamento docente; 3) Reformulação da resolução do PPGAES; 4) Programa Move La
América; 5) Levantamento de demandas para percepção de diárias via PPGAES;

06) Retomada do Planejamento Estratégico e Autoavaliação; 7) Projeto de Extensão na Pós-
Graduação; 8) Apreciação da proposta de minicurso “Design de Experimentos Educacionais”; 9)
Demandas da Secretaria. Compareceram presencialmente a reunião: Ana Paula Furtado Soares
Pontes (Coordenadora e Presidente do colegiado), Mariano Castro Neto (vice-coordenador), Alexandre
Macedo Pereira, José Jassuípe da Silva Morais, Paulo César Géglio; Maria da Salete Barboza de
Farias; Uyguaciara Castelo Branco; Edineide Jezini Mesquita Araújo e Maria das Graças Gonçalves
Vieira Guerra participaram virtualmente; Raquel Pereira de Lima (Representante dos Técnicos) e
Michelle Karinne (Representante Discente). Com a palavra da Presidente os trabalhos foram abertos.
Seguindo o primeiro ponto de pauta, foi dada a palavra a Profa. Salete Barboza, que parabenizou o
evento comemorativo dos dez anos do PPGAES e Encontro de Egressos 2024. Falou do evento da
ANPAE e ANFOPE, ocorrido no campus do litoral norte, e lembrou da ANPAE-Ibero americano, no
próximo ano, em Recife, e da ANPAE em São Luís- Maranhão. Retomando a palavra a Profa. Ana
Paula passou para o segundo ponto da pauta: Criação de Comissão de Credenciamento e
Recredenciamento docente. Após discussão a comissão foi constituída pelos seguintes membros:
MARIA DA SALETE BARBOZA DE FARIAS, Presidente; MARIA DE FÁTIMA GOMES DA SILVA, da
Universidade de Pernambuco, Membro Externo; JOSÉ JASSUÍPE DA SILVA MORAIS, Membro
Interno; PAULO CÉSAR GÉGLIO, membro suplente. A comissão foi aprovada por unanimidade. A
Profa. Ana Paula, passou para o terceiro ponto da pauta: Reformulação da resolução do PPGAES,
ressaltando a necessidade da reformulação, mas de manter a identidade do Programa, reconhecido
pela Capes como sendo voltado para um nicho. Após ampla discussão entre os presentes, as
propostas focaram em manter a proposta original do Programa, voltado para técnicos de instituições
públicas de ensino superior, mas passando a admitir técnicos e gestores da educação, o que incluiria
professores que estivessem na função de gestão. A Profa. Maria das Graças Gonçalves Vieira Guerra
mencionou a possibilidade de incluir ex-gestores. Lembrou ainda das criação das linhas de educação
básica e outra de educação superior. A presentante discente, Michelle Karinne, também reforçou a
importância de se detalhar as linhas de pesquisa para não colidir com outros programas de pós-
graduação da instituição. A Profa. Uyguaciara sugeriu acrescentar na redação, outros servidores
públicos em cargos de gestão na educação básica e Superior. O Prof. Paulo Geglio destacou as
diferenças para o acesso aos cargos de gestão, por estado, e analisou a situação de quem perde o
cargo de gestor, durante o curso. A Profa. Salete concordou com a ampliação, mas ressaltou que não
se pode perder o técnico como foco do Programa. O Prof. José Jassuipe sugeriu manter técnico e
acrescentar professores e gestores, segundo ele, pensando na sustentabilidade do Programa. O
professor Alexandre discute o sentido e a amplitude do termo gestão. A Profa. Ana sugere gestores e
ex-gestores com atuação comprovada. Finalizada a discussão é colocada em votação que a proposta
de que o curso seja destinado a servidores(as) técnico-administrativos do quadro ativo permanente de
Instituições Públicas de Educação Superior que estejam comprovadamente em efetivo exercício e
gestores públicos de educação básica e superior. A proposta foi aprovada por unanimidade. Seguindo
para o próximo ponto de pauta, o Programa Move La América. A professora Ana Paula informou que
o PPGAES teve uma inscrição, o que reforça a internacionalização do Programa.Em seguida passou
passou para o próximo ponto; levantamento de demandas para percepção de diárias via PPGAES,
a professora falou dos recursos disponíveis para este ano e, seguindo sugestões dos presentes, se
dispôs a criar um formulário para coletar informações de demandas e analisar o que seja relevante
para o Programa.O próximo ponto em pauta discutiu a retomada do Planejamento Estratégico e
Autoavaliação, enfocando a área do impacto social, eixo 3 da Capes. A professora Edneide se

21/01/2025, 14:57 sipac.ufpb.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?imprimir=true&idDoc=3893693

https://sipac.ufpb.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?imprimir=true&idDoc=3893693 1/2



colocou à disposição para colaborar com a organização do encontro, previsto para este acontecer este
mês. O professor Jassuipe, sugeriu quinta ou sexta-feira. Dando continuidade se discutiu o Projeto de
Extensão na Pós-Graduação, sendo disponibilizada apenas uma vaga por instituição. A proposta foi
aprovada por unanimidade. Na sequência a professora Ana passou a palavra ao servidor José
Anchieta para a exposição do parecer da proposta de minicurso “Design de Experimentos
Educacionais”. O relator apresentou parecer favorável e sem ressalvas. Colocada em votação, o
parecer da proposta foi aprovado por unanimidade. Por fim, o Colegiado passou a analisar as
demandas da Secretaria. Todas foram aprovadas por unanimidade, sendo recomendada a Secretaria
do Programa que seja destacado o examinador externo das bancas. Sendo assim, nada mais havendo
a tratar, a presidente, Ana Paula Furtado, deu por encerrada a reunião e eu, José Anchieta Bezerra de
Melo, secretariei a reunião e redigi a presente ata que segue assinada por mim e por todos os
presentes.

(Assinado digitalmente em 22/09/2024 13:26 )
ANA PAULA FURTADO SOARES PONTES

COORDENADOR(A) DE CURSO
Matrícula: 1023321

(Assinado digitalmente em 24/09/2024 10:58 )
EDINEIDE JEZINI MESQUITA ARAUJO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 268015

(Assinado digitalmente em 11/11/2024 18:09 )
JOSE ANCHIETA BEZERRA DE MELO

PRESIDENTE
Matrícula: 1983002

(Assinado digitalmente em 22/09/2024 21:59 )
JOSE JASSUIPE DA SILVA MORAIS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 2337179

(Assinado digitalmente em 25/09/2024 10:51 )
MARIA DA SALETE BARBOZA DE FARIAS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 338394

(Assinado digitalmente em 22/09/2024 14:12 )
MARIA DAS GRAÇAS GONÇALVES VIEIRA GUERRA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1672795

(Assinado digitalmente em 23/09/2024 16:39 )
MARIANO CASTRO NETO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1674149

(Assinado digitalmente em 23/09/2024 13:10 )
MICHELLE KARINNE MARTINS ROBERTO MEDEIROS

TECNICO EM CONTABILIDADE
Matrícula: 1326550

(Assinado digitalmente em 23/09/2024 08:03 )
PAULO CESAR GEGLIO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1668617

(Assinado digitalmente em 24/09/2024 10:08 )
RAQUEL PEREIRA DE LIMA

TECNICO EM SECRETARIADO
Matrícula: 1878429

(Assinado digitalmente em 23/09/2024 08:52 )
UYGUACIARA VELOSO CASTELO BRANCO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 338337

Para verificar a autenticidade deste documento entre em https://sipac.ufpb.br/documentos/ informando seu
número: 13, ano: 2024, documento(espécie): ATA, data de emissão: 22/09/2024 e o código de verificação:

ea0f653d04

21/01/2025, 14:57 sipac.ufpb.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?imprimir=true&idDoc=3893693

https://sipac.ufpb.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?imprimir=true&idDoc=3893693 2/2

https://sipac.ufpb.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf


MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DA PARAÍBA
SISTEMA INTEGRADO DE PATRIMÔNIO, ADMINISTRAÇÃO E CONTRATOS

FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 27/01/2025

ATA Nº 03/2025 - MPPGAV (11.00.56.01) 
(Nº do Documento: 3) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 27/01/2025 14:21 ) 
JOSE ANCHIETA BEZERRA DE MELO 

TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS

1983002

Para verificar a autenticidade deste documento entre em  informando seu número: ,https://sipac.ufpb.br/documentos/ 3
ano: , documento (espécie): , data de emissão:  e o código de verificação: 2025 ATA 27/01/2025 bbb9b9204f

https://sipac.ufpb.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf

